



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



17-02-22

VISITA EL MICROSITIO DEL IECM SOBRE PRESUPUESTO PARTICIPATIVO

ENCHULA TU COLONIA PRESUPUESTO PARTICIPATIVO 2022

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@s UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

Estados Unidos y México trabajan para terminar nueva garita en 2024, o de ser posible, antes

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

INE

En entrevista, Lorenzo Córdova, presidente del INE, habló sobre el desplegado de gobernadores de Morena a favor del presidente. Explicó que se debe a la Constitución y la ley donde se establecen prohibiciones expresas respecto a la propaganda. Dijo que los legisladores señalaron que se tiene que suspender toda propaganda gubernamental hasta el de abril salvo los de educación. La propaganda gubernamental es toda la información de logros de gobierno y el desplegado de los gobernadores despliegan una lista de logros y que rompe con la ley. (W Radio, Radio Fórmula, La Octava) [Se anexan notas](#)

En entrevista, la presidenta de la Comisión de Quejas y Denuncias del INE, Adriana Favela, habló sobre el emplazamiento a gobernadores de Morena a retirar un desplegado. Dijo que en el INE lo único que hacen es aplicar la ley y esta señala que a partir de que se emite la convocatoria para la revocación de mandato, se prohíbe cualquier tipo de propaganda gubernamental, son expresiones donde se hable sobre logros de gobierno, se pongan a vender las características de alguien que está en el gobierno. (Noticias MVS) [Se anexa nota](#)

En entrevista, la consejera electoral del INE, Claudia Zavala, habló sobre la solicitud de la Comisión de Quejas y denuncias del INE de retirar el comunicado de los gobernadores y gobernadoras a favor del presidente López Obrador. Señaló que el contenido viola la veda electoral por la consulta de revocación de mandato, declaró que no está permitido la promoción de las acciones y obras del gobierno. Esto responde a lo establecido en la ley. Subrayó que todos los funcionarios deben apegarse a esta ley. (Imagen Informativa) [Se anexa nota](#)

En entrevista, la consejera electoral del INE, Carla Humphrey, habló sobre la solicitud a los gobernadores de bajar de sus redes sociales la carta de apoyo al presidente AMLO. Aclaró que las restricciones fueron establecidas por los legisladores y no por el INE, explicó que en la Constitución se estipuló que no debe existir propaganda gubernamental hasta que concluya la jornada de revocación de mandato; defendió que el INE solo hace que se cumpla la ley de revocación de mandato y la Constitución. (Heraldo TV) [Se anexa nota](#)

En entrevista, el integrante del grupo parlamentario de Morena, Hamlet García Almaguer, habló las discusiones del parlamento abierto como un ejercicio de propaganda electoral. Señaló que es absurdo la decisión de Lorenzo Córdova y de Ciro Murayama en la campaña que han hecho en contra de Morena. Han cometido una serie de errores graves como la suspensión derechos políticos electorales, el derecho de la consulta del mandato por lo que la SCJN y TEPJF revocaron aquel acuerdo inconstitucional. (Informativo 14) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



TEMAS ELECTORALES

Quedó formalmente instalados los Consejo Distritales 18 y 19 del IETAM en el municipio de Altamira luego de la realización de la primera sesión extraordinaria dónde acordó la calendarización de las sesiones ordinarias y horarios de oficina. Laura Morales Nolasco, presidenta del Consejo Distrital 18, informó que recibirán los paquetes electorales para la elección a gobernador del estado de Tamaulipas y en coordinación con el INE se verificarán los sitios donde estarán ubicadas las casillas. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

LEGISLATIVO

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Ricardo Monreal, advirtió que las transiciones políticas no se resuelven ni concluyen en tres, seis, nueve o 12 años, pues son procesos que pueden implicar décadas y, en algunos casos, cuestan vidas, revoluciones, movilizaciones sociales que se confrontan o que desencadenan guerras civiles. "México vive momentos cruciales, un proceso de transición política inacabada que obviamente tiene obstáculos, intereses que se oponen, incluso frustraciones de algún sector de la población", indicó. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El coordinador del PAN en el Senado, Julen Rementeria, descartó que pueda existir un impasse o no se avance en la discusión de reformas a causa del escándalo de la llamada casa gris y por las descalificaciones de legisladores de Morena y desde Palacio Nacional hacia quienes han evidenciado un presunto caso de corrupción de la familia presidencial. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

A casi tres años de que se aprobó y se implementó la Guardia Nacional, apenas dos de cada 10 elementos cumplen con su certificado de capacitación profesional, es decir, solo el 20% de los elementos que hoy ya están en las calles, por lo que es urgente corregir este proceso, aseveró el coordinador de Movimiento Ciudadano en el Senado, Clemente Castañeda. En contraste, dijo que, pese a los recortes presupuestales y el abandono del Gobierno Federal, las policías estatales tienen un avance del 70% y las municipales del 67%. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

CIUDAD

El director general de Gobierno Digital de la Agencia Digital de Innovación Pública, Eduardo Clark, destacó que la Ciudad de México superó a ciudades como Londres en el número de personas con refuerzo contra Covid-19. A través de sus redes sociales, el funcionario señaló que a finales de enero la capital superó el número de personas con refuerzo en Nueva York. Comentó que en próximos días citarán a 1.5 millones que aún no reciben el biológico de refuerzo. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El Gobierno de la Ciudad de México tiene mapeados "los focos rojos" en materia de asaltos a transporte público y transeúntes, narcomenudeo, prostitución y trata de personas en el primer cuadro de la capital, en el que operan al menos 13 células delictivas, algunas vinculadas a La Unión Tepito y Anti Unión Tepito. De acuerdo con un diagnóstico de la Subsecretaría de Programas de Alcaldías y Ordenamiento de la Vía Pública de la Secretaría de Gobierno en enero pasado, el norte del perímetro B y parte del Eje Central que atraviesa esa zona de la alcaldía Cuauhtémoc, integrada por las calles Ignacio Allende, Perú, Honduras, Ecuador, Órgano, San Camilito, Rayón, son considerados los de mayor incidencia de robo a unidades de transporte público y a transeúntes. (Contrareplica.mx) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que, para su gira de trabajo por las aduanas de la frontera norte del país, ante la falta de vuelos comerciales, usará aeronaves militares para sus traslados. López Obrador anunció que le planteará a su homólogo de Estados Unidos, Joe Biden, que su gobierno está financiando toda la campaña en contra de su gobierno, y calificó esta acción como injerencista, pues señaló que ningún gobierno extranjero debe de intervenir en los asuntos internos y respetar la soberanía de México. Aseguró que su gobierno no actúa con indolencia en los casos de los asesinatos de los periodistas locales Margarito Martínez y Lourdes Maldonado. El presidente sostuvo que, en comparación con el gobierno de Felipe Calderón Hinojosa, en su administración "no existe el nivel de letalidad" registrado con el panista en el marco de su guerra contra el narcotráfico. (El Universal.com, Excélsior Online) [Se anexan notas](#)

El titular de la Sedena, Luis Cresencio Sandoval, dio a conocer que los homicidios en Baja California tienen una tendencia a la baja; sin embargo, el estado ocupa el segundo lugar a nivel nacional en la incidencia del delito. "Los delitos, aunque tienen lugares importantes, van hacia la baja todos ello, sólo cuenta con dos delitos al alza, robo de vehículos en primer lugar y los homicidios dolosos tiene un segundo lugar a nivel nacional, va a la baja", dijo. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno federal, Rosa Icela Rodríguez, declaró que los crímenes contra periodistas en México no se pueden quedar sin castigo y que habrá "cero impunidad" desde el Gobierno federal en la búsqueda de los responsables, tanto materiales como intelectuales, de los asesinatos. (Heraldodemexico.com.mx) [Se anexa nota](#)

La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, aseguró que gracias a la colaboración de instituciones de seguridad del gobierno federal con el estado, se pudo detener a los presuntos asesinos de los periodistas Margarito Martínez y Lourdes Maldonado, pero afirmó que las investigaciones continúan. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Reporteras y reporteros de Baja California leyeron un posicionamiento ante el presidente Andrés Manuel López Obrador en el cual exigieron justicia y que los crímenes contra periodistas no se mantengan en la impunidad. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La ex primera dama de Veracruz, Karime Macías Tubilla, tiene un pie arriba del avión que la llevará a México para enfrentar cargos por supuestos fraudes cometidos en el DIF. El juez de la alta corte de Londres, Paul Goldspring, dio la razón a México y aprobó la extradición al país de la exesposa del gobernador de Veracruz, Javier Duarte. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El subgobernador del Banco de México, Jonathan Heath, y el ex secretario de Hacienda y también ex gobernador del banco central, Guillermo Ortiz, lanzaron posturas contra la visión del gobierno mexicano sobre el papel del sector privado, la inversión y la forma en que se realiza el gasto. Al participar en la 19 edición de la Cumbre de Negocios, Heath consideró que la actual administración ve a los empresarios como el enemigo a vencer, lo cual ha impactado en los bajos niveles de inversión que prevalecen en el país, además de que no se aprovecha el regreso de empresas a Norteamérica. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Al cierre del cuarto trimestre del 2021, la suma de las personas en todas las modalidades de empleo informal, 31.6 millones, que representó 55.8 por ciento de la población ocupada (56.6 millones), tuvo un aumento de 2.2 millones respecto al mismo lapso del 2020, reveló la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, Nueva Edición. De acuerdo con la encuesta que dio a conocer el INEGI, la ocupación informal entre las mujeres pasó de 11.5 millones en el último cuarto del 2020 a 12.5 millones en el mismo periodo del año pasado. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

El alto representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores, Josep Borrell, aseguró que "ha comenzado el bombardeo en algunas partes de la frontera" del este de Ucrania, pero manifestó que los países de la UE no aprobarán las sanciones contra Rusia hasta que "el nivel de intensidad de la agresión lo requiera". "Hemos tenido noticias sobre una retirada de tropas (rusas), pero no hay evidencia de eso", dijo Borrell tras una reunión de los jefes de Estado y de Gobierno de la UE para tratar la tensión en torno a Ucrania, en la que no adoptaron ninguna decisión. (El Universal.com, Milenio Online) [Se anexan notas](#)

Rusia expulsó al embajador adjunto de Estados Unidos, Bartle Gorman, y Washington responderá a la medida, dijo la agencia de noticias RIA citando a la misión norteamericana en Moscú. No quedó claro de inmediato qué justificación dio Moscú para la expulsión. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

--ooOOOoo--